



—日進日新—

学校だより

令和2年11月30日

わせだ

新宿区立早稲田小学校



開校120周年記念式典に向けて

副校長 吉田 佳代

早いもので、令和2年も残すところひと月あまりとなりました。秋から冬に向かうこの時期は、一年の間で最も学習に集中できる季節です。今年はコロナ禍の様々な対応に追われた一年でしたが、子どもたちは確実に成長してきています。

開校120周年記念式典に向けて

来たる12月5日は、本校の120周年記念式典があります。代表児童として6年生、地域協働学校運営協議会委員の方々が出席します。また、全児童が図工の時間でモザイクアートを、なかよし班でお祝いのケーキを作っています。いずれもコロナ禍においての「今できること」を考えて、取り組んでいる教育活動の一つです。

職員室前の廊下には、明治・大正・昭和・平成と時代の変遷と共に歩んできた早稲田小学校や周辺の写真を展示しています。時折、児童が立ち止まって、興味深く写真を眺めている姿を見かけます。

地域と共に変わらぬ思いを抱いて

今年度より本格実施している新学習指導要領に「社会に開かれた教育課程の実現」があります。地域の方々の「学校を良くしたい。」「元気な地域を作りたい。」という思い、そして、子どもたちの「地域にどんなことができるだろうか。」という思いが「志」となって、一緒に学校を創り上げていく。これが、昔も今も「目指すべき学校の姿」です。

いつの時代も学校は地域の中心にあり、地域への参画・協働を通して、子どもたちは成長してきました。昔も今も変わらないのは、校舎だけではなく、地域の方々の変わらない熱い思いだと思います。120周年という節目の式典で、地域の方々と共にお祝いできないことはとても残念ですが、これからも地域の方々と一緒に、子どもたちの育成に全力を尽くしていきます。

当日の式典の様子は、後日学校ホームページに動画で掲載する予定です。どうぞ楽しみにしてください。

ご縁に感謝

事務室

早稲田小学校に勤務するようになってからというもの、折にふれ自分の小学校時代を思い出します。

まず一番に思ったのは5・6年でお世話になった担任の先生で、大学を卒業したばかりの優しい先生でしたが、当時ずいぶん困らせてしまいました。いたずらっ子がたくさんいて、事務の方にも修繕等でご迷惑をおかけしたのではと今更ながら反省しています。でも私の中では楽しかった思い出ばかりで、色々な意味で成長できた良い小学校生活でした。

現在、早稲田小学校に勤務させていただいているのも何かのご縁だと思っています。当時の先生方への感謝と罪滅ぼしも含めて、早稲田小の子どもたちが大人になった時、楽しい小学校生活だったと思えるよう、事務職員として精一杯できることをさせていただこうと思っております。これからも、日々感謝の気持ちを忘れずに、仕事に取り組んでいきたいと思っております。

主事室の窓

用務主事

児童の皆さんが登校する前の朝の短時間に私たちは、昇降口や学校周囲の道路、校庭を清掃しています。早く登校してくる皆さんに「おはようございます。」と大きな声を掛けながらほうきの手を進めています。校内で作業中にすれ違う時も「こんにちは。」と挨拶します。声を掛けるとすぐに返してくれる元気な子もいれば、気分が優れないのか声が出ない子もいます。

明るく朗らかな挨拶が返ってくると私たちも元気になる、仕事の手も進みます。児童の皆さんも家で嫌なことがあっても気持ちを切り替えて、友達にも先生方にも大きな声で挨拶ができるといいですね。そうする事で気持ちが前向きになり積極的に行動できるようになります。

大きく元気な声で明るく朗らかな挨拶ができる「明朗快活」な人になるよう心掛けてください。私たち用務主事も元気に挨拶を返して皆さんの学校を清潔に保てるよう頑張ります。

実験の力

理科専科

理科室では、4・5・6年生が学習をしています。今年度はコロナの影響で1学期は実験ができませんでした。理科の学習で実験ができないのは単元によっては学習そのものが成立しません。2学期は注意をしつつ実験を行っています。

実験は児童にとって楽しいものですが、正しく行わなければ意味がありません。実験を正しく行う技能は実験を通して学び、身に付けるものもありますが、技能が全くなければ実験を行うことはできません。つまりあらかじめ実験を行う基本の力を身に付けているのです。児童はその学年相当に身に付けている力を使って実験を行い、また、新しい力を付けて成長します。

では、その基本になる力はどこで身に付けるのでしょうか。それは日常生活の中です。「危険を察知する感覚」「器具を扱う技能」「どんな展開になるのか想像する力」「説明を正しく理解する力」などが実験を正しく行う上で必要です。生活で様々な経験をしている児童は落ち着いて実験を行えます。お手伝いをはじめ、家庭で学校で進んで様々なことをすることが実験の力・理科の力につながるのです。

12月の生活目標

「身の回りの整理整頓をしよう」

生活指導部

師走になり、今年も残すところわずかになりました。学校では、長期の休みに入る前に少しずつ荷物を持ち帰るよう、計画的に声掛けをしていきます。

冬休み中には持ち物の整理を子どもたちが行えるように家庭でも声を掛けてください。その際、道具箱や絵の具などの中身が足りていないものがありましたら、補充をお願いします。また、家庭での大掃除の際には、家族の一員としてお子さんをぜひ活躍させてください。

新型コロナウイルス感染拡大防止のためお願い

再び感染が広まってきています。もし、ご家族・児童本人がPCR検査を受けることになった場合は、速やかに学校にご連絡ください。登校自粛期間については、状況に応じて、学校から連絡させていただきます。また、お子様のことで不安や心配な事がありましたら、担任または管理職へご遠慮なく連絡ください。

【早稲田小学校 電話】03-3205-9501

12月行事予定

1	火		
2	水		
3	木	120周年記念式典前日準備・予行(6)	
4	金		SC
5	土	土曜授業日(1~5年 2時間授業) 120周年記念式典(6)	
6	日		
7	月	クラブ活動	SC
8	火	なかよしタイム	
9	水	安全指導・点検	
10	木	色覚検査(4)	SC
11	金		SC
12	土		
13	日		
14	月	委員会活動	
15	火	なかよしタイム 情報モラル教育(5)	
16	水		
17	木	個人面談①	SC
18	金	個人面談②	SC
19	土	土曜授業日 5年学校公開	
20	日		
21	月	個人面談③	
22	火	個人面談④ なかよしタイム	
23	水	個人面談⑤	
24	木	給食終	SC
25	金	終業式 大掃除	SC
26	土	冬季休業日始	
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

